

Nº 63. ¿Cuál es el lugar del hombre en la Creación?

El hombre es la cumbre de la Creación visible, pues ha sido creado a imagen y semejanza de Dios.

A. Explicación de términos y frases

“Imagen y semejanza”: Como si Dios se hubiera tomado a sí mismo como modelo para diseñar al ser humano.

B. Estudio personal y de grupo:

1. Explica con tus palabras lo que enseña este número.
2. Ideas principales:
 - La superioridad del hombre respecto a las demás criaturas está en ser imagen de Dios.
 - Rompe la continuidad de la Creación e introduce una novedad no deducible ni procedente de lo anterior. No es un escalón evolutivo más aunque externamente forme parte del proceso evolutivo.

C. Dudas y errores frecuentes:

1. A veces la maldad del hombre hace que sean preferibles los animales.

Respuesta: Nunca. Cada hombre es irreplicable y tiene el sello de la eternidad. Su dignidad, aunque oscurecida por el pecado, sigue siendo tal, que Dios se ha dignado ser humano. El mismo Jesucristo entiende que no se puede amar a Dios sin amar al hombre, incluso al enemigo.

2. El hombre no es más que un animal más desarrollado en la escala de la evolución.

Respuesta: Lo nuevo y grandioso del hombre no es su inteligencia superior, sino su ser persona, su calidad de interlocutor de la divinidad. En el animal domina la especie sobre el individuo. En el ser humano, cada uno es creación original e irreplicable, a pesar del contenido genético común y del parecido exterior. Lo personal (capacidad de amar al modo de Dios) se traduce en una interioridad abismal y misteriosa (subjetividad), y en una capacidad de relación en la entrega sacrificada y gratuita. Y esto desde el primer humano.